



An
den Vorsitzenden des ASUBV
Herr Andy Eggert

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
im Rat der Stadt Monheim am Rhein
Rathaus
Rathausplatz 2
40789 Monheim am Rhein
Tel.: 02173 951-824
E-Mail: b90gruene@monheim.de
www.gruene-monheim.de

12. August 2020

Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN zum ASUBV am 26.8.2020
Baumbewässerung

Sehr geehrter Herr Eggert,

wir bitten Sie folgenden Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN auf die Tagesordnung des Ausschusses für Stadtplanung, Umwelt, Bau und Verkehr am 26.8.2020 zu setzen und zur Abstimmung zu stellen:

1. Als Sofortmaßnahme zur schnellen Rettung der unter der Dürre extrem leidenden Stadtbäume sollen Bürger*innen bei der Bewässerung im Rahmen von Baumpatenschaften unterstützend eingebunden werden. Die Stadtverwaltung steht diesen Bürger*innen beratend zur Seite und stellt Wassersäcke kostenlos zur Verfügung. Geeignete, nachhaltige Wassersäcke sind über verschiedene Anbieter kurzfristig erhältlich (z.B. bei treebuddy.de).
2. Als langfristige Maßnahme soll von Seiten der Stadtverwaltung das Bewässerungskonzept überarbeitet werden, um alle Bäume und Grünflächen im öffentlichen Raum einzubeziehen. Um die umfangreichen Maßnahmen adäquat begleiten zu können, sollte das Grünflächenamt personell aufgestockt werden und, wo nötig, weitere Ausrüstung zur Bewässerung angeschafft werden.

Begründung:

Monheim erlebt nun schon das dritte Jahr mit extremer Dürre, die Natur leidet. Solche trockenen, heißen Jahre werden nach wissenschaftlicher Erkenntnis infolge der Klimakrise immer häufiger. Vor allem junge Bäume brauchen regelmäßige Bewässerung um solche Bedingungen zu überleben. Obwohl von der Stadt Monheim in diesem Jahr Unimogs und ein Mehrzweckfahrzeug für die Bewässerung angeschafft wurden und Subunternehmen bei der Bewässerung helfen, ist zu beobachten, dass viele Bäume in diesem Jahr bereits abgestorben sind oder drohen, wegen Hitze und Trockenheit einzugehen. Aufwendige Nachpflanzungen werden dadurch notwendig. Sinkt die Anzahl der Stadtbäume, steigt die Temperatur in den asphaltierten Straßen noch weiter, die gesundheitlichen Belastungen für die Bürger*innen erhöhen sich enorm. Darüber hinaus filtern Bäume die Luft, haben wichtige ökologische Funktion und sind ein wichtiger Faktor bei der Reduktion von CO₂.

Mit freundlichen Grüßen

gez.
Manfred Poell
(Fraktionsvorsitzender)

Dr. Alexandra von der Heiden
(Fraktionsgeschäftsführerin)